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FECHA: Agosto 30 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Escopetazo mortal a su esposa” 

 “Devolvió Hidalgo 509 mdp en 2009” 

 “México paga tu tregua al crimen: Calderón a Fox”  

 “Desalojan a familias de fraccionamiento peligroso”  

 
“Jóvenes se rehúsan a la educación”  

 
“Convoca Francisco Olvera tiempo de unidad”  

 
“Campaña de protesta por altas tarifas de CFE” 

 “A clases, en cancha de básquet en Tecozautla” 

 “Combate SEPH deserción escolar, asevera Guerrero” 

 
“Piden apoyo a EU y a la Interpol”  

 
“Se receta el IFE un autonombramiento”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Rojo destaca civilidad de proceso electoral: Desde que inició el proceso de elección para renovar a los 84 

ayuntamientos de Hidalgo, hasta los resolutivos de impugnaciones del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), la 
contienda electoral se mantuvo en un ambiente de civilidad, declaró el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 

de (IEE) Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo.  “Afortunadamente desde el inicio del proceso electoral hasta estos días 
hemos estado en un clima de civilidad de que los partidos políticos, las coaliciones y los mismos consejeros, junto con los 

órganos desconcentrados pues estuvieron muy atentos de los trabajos preparatorios a la elección”, detalló.  Sin embargo, 

el proceso electoral en al menos 42 municipios aún mantiene su vigencia con impugnaciones ante los magistrados del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE).  Partidos como Revolucionario Institucional (PRI), Acción 

Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Nueva Alianza (Panal) se mostraron inconformes con el análisis de 
los juicios de los magistrados hidalguenses y emitieron las impugnaciones para que sean resueltas en la Sala Regional de 

Toluca del TEPJF, luego de señalar diversas irregularidades en el proceso electoral.  A pesar de las inconformidades por 

las resoluciones de los magistrados de Hidalgo, el funcionario del organismo electoral hidalguense, señaló que es una 
evaluación positiva la que se registró con los comicios del pasado 3 de julio.  “No tuvimos ningún contratiempo en las 

elecciones, ahora ya solamente está en la época de judicialización de la elección”, aseveró Jiménez Rojo. “Todos 
conocemos las reglas a los que estamos sujetos, para eso fueron creados los órganos jurisdiccionales, obviamente hay 

que decirlo puntualmente hay veces que le va bien a un partido político y a otros mal, y pues a los que les va mal van a 
estar criticando”.  (Misael Zavala, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Dos regidores se pelean la dirigencia del PAN Pachuca: Dos regidores del Partido Acción Nacional (PAN) 

del ayuntamiento de Pachuca y un panista más, pugnan por dirigir al Comité Directivo del partido blanquiazul en la 
capital del estado.  Los aspirantes son dos regidores de la capital del estado, Alejandro Juárez Soto y Alberto Moctezuma 

Aranda; además de Rubén Muñoz Saucedo. Las tres propuestas para liderar al PAN en Pachuca, se mencionan entre los 
panistas luego de la renuncia del dirigente, Juan Carlos Robles Acosta, quien posiblemente buscará la diputación federal 
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en las elecciones de 2012.  El secretario de fortalecimiento del Comité Directivo Estatal del PAN, Amado Mayorga, 

informó que el próximo 25 de septiembre se llevará a cabo una asamblea en la que se elegirá al nuevo líder del 

blanquiazul en la capital por el periodo restante y que vence en el año 2013.  “Tenemos una asamblea que es la de 
Pachuca, en este caso el presidente Juan Carlos Robles Acosta renunció, entonces tenemos que llevar a cabo una 

asamblea el próximo 25 de septiembre donde elegiremos al nuevo presidente del Comité Directivo Municipal de 
Pachuca”, indicó.  El panista indicó que las tres propuestas son las más serias que se han nombrado por la militancia. 

“Los tres tienen la intención de participar en la elección interna del PAN capitalino”, señaló.  La elección del líder del PAN 

en Pachuca, se dará luego de que los consejeros del blanquiazul elijan a su nuevo líder en Hidalgo, pues actualmente 
Raúl Santander funge como presidente interino, tras la dimisión de Gonzalo Trejo Amador a la dirigencia panista en la 

entidad.  El pasado 29 de junio, Juan Carlos Robles Acosta, ex presidente municipal del PAN en Pachuca, presentó su 
renuncia al Comité local. De acuerdo con el ex dirigente, la intención de renunciar a la presidencia del blanquiazul en 

Pachuca es para estar legibles para el proceso de elección del siguiente año, cuando además de elegir a Presidente de la 
República, también se elegirán a diputados federales y senadores de la República. De acuerdo con Armando Mayorga, las 

22 delegaciones y 20 comisiones organizadoras del PAN en Hidalgo, también tendrán que ser renovadas en octubre 

próximo, pues solamente tienen la vigencia de un año.  “Los comités directivos municipales vencen hasta el año 2013, y 
las delegaciones vencen en octubre de este año, igual que las comisiones organizadoras, porque nada más tienen la 

vigencia de un año. Cada año se renuevan las delegaciones y comisiones organizadoras, y los comités hasta que tengan 
vencimiento”, detalló.  El año pasado, Acción Nacional puso al corriente todas las estructuras. “El estado se compone de 

84 municipios, de los cuales se tiene cobertura en 81 de ellos, son 39 comités directivos municipales, son 22 

delegaciones”.  Claves-Pendientes • El PAN en Hidalgo, tiene pendientes la renovación de las estructura interna 
municipal, pues se espera a que el nuevo consejo estatal panista elija a los representantes en los municipios.  • De 

acuerdo con Antonio Caravantes Lozada, representante de la comisión electoral de Acción Nacional, se debe dar la 
renovación luego del atraso de las elecciones, tras la renuncia de Gonzalo Trejo Amador a la presidencia del blanquiazul. 

• Las 22 delegaciones y 20 comisiones organizadoras del PAN en Hidalgo, tendrán que ser renovadas en octubre. 
(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Panistas van al TEPJF para defender La Reforma: El fin de semana, Luis Enrique Baños Gómez y el equipo 

jurídico del Partido Acción Nacional (PAN), encabezado por el ex dirigente estatal, Gonzalo Trejo Amador, acudieron a 
exponer sus argumentos jurídicos ante los Magistrados de la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), quienes mostraron un amplío interés para revisar el expediente. Gonzalo Trejo Amador 

encargado de la defensa jurídica del municipio de Mineral de la Reforma, Eduardo Aguilar, integrante del equipo jurídico 
del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y Perla Liliana Isla Suárez, Directora Jurídica del CDE acompañaron a Luis Enrique 

Baños Gómez al Tribunal Electoral Federal para exponer ante los Magistrados que existe una “situación violatoria”, puesto 
que la Magistrada Martha Martínez Guarneros en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) no analizó las 

pruebas de defensa presentadas por la coalición “Hidalgo Nos Une”.  En este sentido, Gonzalo Trejo se mostró tranquilo 

puesto que uno de los encargados de analizar el Juicio de Revisión Constitucional con número de expediente ST-JRC-
54/2011 es el Magistrado Presidente de la Sala Regional Toluca, Santiago Nieto Castillo quien se ha informado del caso al 

conocer la serie de movilizaciones que se han generado en Pachuca, tras el robo del triunfo de Luis Enrique Baños. “El 
Magistrado nos comentó que ha escuchado las noticias, que ha revisado las notas periodísticas y que conoce el 

movimiento social que se ha gestado en apoyo a Luis Enrique Baños. Ante este panorama, nos encontramos tranquilos 
porque sabemos que se harán valer los derechos de defensa que fueron desestimados en el Tribunal Local”, consideró 

Gonzalo Trejo Amador. El ex dirigente estatal informó que los magistrados mostraron un importante interés por revisar el 

expediente a detalle.  (redacción, página 03) 

Crónica-Rechaza Samperio buscar la dirigencia si hay divisionismo: No quiero participar en una elección de 

divisionismo y conflictos internos, enfatizó la secretaria de Alianza del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

Teresa Samperio León, quien evalúa su posible registro para la contienda por la presidencia del sol azteca en Hidalgo. 
“No me gustaría llegar al partido con camisa de fuerza ni atada de manos, es una gran responsabilidad; mi intención de 

participar es porque militantes de varios municipios me han invitado a la contienda, pero tomando en cuenta aspectos 
como la resolución del tribunal federal”. Sostuvo que no pertenece a ninguna corriente perredista, ni cuenta con “padrino 

político”. Con el resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que ordenó renovar a los 
integrantes del Congreso Nacional, consejos nacional, estatal, así como municipales antes del 15 de noviembre, la 

perredista prevé conflictos en la selección de secretariados. “El IFE no ha validado el padrón de afiliados del PRD, 

entonces hay un problema porque no hay legitimidad en la militancia y si debemos renovar todos los comités la 
estructura piramidal del partido deberá modificarse de abajo hacia arriba”. Consideró que a partir de la selección de 

comités seccionales iniciará la renovación total del PRD, luego nombrarán delegados en consejos municipales, después a 
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Comités Municipales, finalmente elegirán al Consejo Estatal y respectivos consejeros nacionales. El miércoles 31 de 

agosto, el perredista Camilo Valenzuela visitará Pachuca para detallar la sentencia del TEPJF. DATOS: PLAZOS El 

proceso para renovar la dirigencia estatal del PRD va en tiempo y forma, aclaró Pedro Porras, luego del resolutivo del 
TEPJF, que ordena a congresos y comités locales amarillos reorganizarse antes del 15 de noviembre. CONVOCATORIA 

Aunque esta sentencia no representa mayor problema para el actual líder perredista, la renovación de comités 
municipales no estaba contemplada, por lo que será la Comisión Nacional Electoral quien emita la convocatoria para 

ambos procesos. SELECCIÓN “Ruta crítica para publicar la convocatoria estatal se ha visto retrasada porque algunas 

expresiones perredistas esperaban que en la sentencia del TEPJF se ordenara algún método específico de selección 
interna, lo cual no ocurrió”, dijo Porras. ENCUENTRO Hoy se reunirá secretariado hidalguense del PRD con dirigencia 

nacional del sol azteca para exponer a detalle la resolución del órgano electoral, así como definir el método y calendarios 
formales del mencionado proceso de selección. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Asevera el PAN que sí recuperará La Reforma: El triunfo del Partido Acción Nacional (PAN) en Mineral de 

la Reforma será ratificado por los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sostuvo 
el abogado panista Gonzalo Trejo Amador, quien según el criterio de la jueza hidalguense Martha Martínez Guarneros, 

que revocó la victoria opositora, no consideró pruebas presentadas por Hidalgo nos une. El magistrado presidente, 
Santiago Nieto Castillo, expuso que el juicio de revisión constitucional ST-JRC-54/2011, es de particular interés, pues 

aparentemente existe una “situación violatoria” por parte de la jueza Martínez Guarneros. Después de que el ex 

candidato Luis Enrique Baños, acompañado del equipo jurídico del Comité Ejecutivo Nacional panista, expusiera los 
argumentos jurídicos ante los magistrados de la Sala Regional V de Toluca, el litigante albiazul confió en que la sentencia 

del tribunal hidalguense será anulada por los jueces federales. “El magistrado nos comentó que ha escuchado las 
noticias, que ha revisado ya las notas periodísticas y que conoce el movimiento social que se ha gestado en apoyo a Luis 

Enrique Baños; ante este panorama nos encontramos tranquilos porque sabemos que se harán valer los derechos de 
defensa que fueron desestimados en el tribunal local”. Será hasta octubre, añadió el ex dirigente estatal del PAN, cuando 

el TEPJF emita una resolución sobre el caso de Mineral de la Reforma, pues en noviembre se efectuarán comicios en 

Michoacán y podrían empatarse procesos impugnatorios en diversos estados. (Gabriela Porter, página 05) 

Plaza Juárez-PAN tendrá cabeza hasta el 11 de septiembre: De acuerdo con la convocatoria y las bases para la 

elección de presidente y miembros del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) Hidalgo, será hasta el 

11 de septiembre cuando se conozca al nuevo líder panista de la entidad para el periodo 2011-2014. Cabe destacar que 
la dirigencia estatal del PAN quedó acéfala desde el pasado 30 de junio, cuando Gonzalo Trejo Amador entregó su 

renuncia para poder participar por el distrito VI Pachuca-Mineral de la Reforma, en los comicios de diputados federales 
que se realizarán en 2012. Posterior a ello, Raimundo Ordóñez Meneses quedó como presidente interino y ante sus 

aspiraciones por participar en el proceso de renovación del CDE del PAN renunció al cargo, para ser sucedido por el 
diputado local Prisco Manuel Gutiérrez, como Encargado del Despacho de la Secretaría General; mientras, el ex 

abanderado a la alcaldía de Epazoyucan, Raúl Santander Cruz, fue designado como Secretario General en Funciones. La 

convocatoria se hizo pública a partir del martes 26 de julio para cumplir con los 45 días de procedimiento y poder realizar 
la elección el domingo 11 de septiembre; y se cerró el pasado 27 de agosto, siendo los únicos aspirantes Raimundo 

Ordóñez Meneses y Alejandro Moreno Abud. En el caso de Ordóñez Meneses, los consejeros que plasmaron su firma en 
apoyo fueron Belem Perales Mendieta, representante federal de FONAES en Hidalgo; Jenny Marlú Melgarejo Chino; 

Enrique Solís Martínez; Aurora Mohedano Romero y Carlos Nahim Ham Mejía. Mientras que Alejandro Moreno se 

encuentra respaldado por la diputada federal Gloria Romero León; el delegado de la Secretaría de Gobernación federal, 
Jorge Alfredo Moctezuma Aranda; el presidente del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta, y el síndico procurador 

de Pachuca, Guillermo Galland Guerrero. Es importante señalar que ambos aspirantes se encuentran en proceso de 
campaña, la cual culminará el 11 de septiembre, mismo día de la sesión donde participarán 56 consejeros estatales, 

quienes a través de su voto y de manera democrática podrán elegir al nuevo dirigente estatal y a los integrantes del 

Comité. (Ana Luisa Vega, página 05) 

Síntesis-Mineral de la Reforma TEPJF resolverá juicio hasta octubre: Es probable que los magistrados del TEPJF, 

tengan que resolver el caso de Mineral de la Reforma en Octubre, ante la celebración de las elecciones en Michoacán, lo 
que implicaría el empate de más situaciones de inconformidad. Así lo informó Gonzalo Trejo, quién forma parte de equipo 

jurídico del comité directivo nacional del PAN. Al respecto Trejo manifestó que apenas el fin de semana y acompañado 

por su candidato Luis Baños acudieron a exponer sus argumentos jurídicos ante el magistrado de la sala regional del 
TEPJF, Santiago Nieto; quien aseguró haber mostrado al igual que los demás magistrados, un amplio interés en revisar el 

expediente de ese caso. (Jaime Arenalde, página 04) 
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Criterio-Se moviliza Panal para salvar Huasca: El Partido Nueva Alianza no permitirá que los tribunales le roben a 

los ciudadanos su inalienable derecho a elegir a sus gobernantes, dijo el dirigente estatal Fernando Flores. Al informar 

sobre sus entrevistas con los magistrados de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), dijo que hay esperanza de que no sea tergiversada la voluntad ciudadana. Además, planteó que la anulación de 

la casilla 400 Contigua 1, instalada en la comunidad Puente de Doria en Huasca, muestra que hay un entendimiento muy 
claro con el Partido Revolucionario Institucional a quienes pretenden favorecer revirtiendo el triunfo alcanzado por el 

candidato panalista a presidente municipal. Para hoy se planea realizar dos concentraciones masivas, una que contempla 

hacer una caravana que se dirigirá a Toluca, Estado de México y otra en la plaza principal de Huasca. Flores Pérez 
informó que desde el pasado fin de semana ya realizaron la primera caravana hacia Toluca, en donde se entrevistaron 

con el magistrado presidente Santiago Nieto. A su vez en la cabecera municipal de Huasca a partir de las cuatro de la 
tarde, llegarán los contingentes procedentes de todas las comunidades para manifestar su enojo en contra del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, que invalidó una casilla para brindarle el triunfo al priista. Para 
Fernando Flores, esa manera de ser tendencioso el fallo muestra que hubo una clara intención de favorecer a los priistas. 

En entrevista con Criterio, el dirigente expresó que hacen votos porque realmente se apliquen las leyes sin buscar que la 

voluntad ciudadana sea modificada en un tribunal, "porque eso es anticonstitucional y muestra la ausencia de una moral 
pública de parte de los magistrados que participaron en este fallo". Finalmente, anunció que para el jueves próximo 

realizarán, a partir de las cuatro de la tarde, cuatro marchas que convergerán en la Plaza Juárez, partiendo desde el 
Estadio de Futbol Hidalgo, el Panteón Municipal, Puente Bicentenario y la agencia Chevrolet, sobre la carretera a Ciudad 

Sahagún.(Jorge Martínez, página 04) 

El Reloj-PRD imposibilitado para realizar una elección: “No nos pueden pedir imposibles” respondió Pedro Porras 
Pérez al ser cuestionado acerca del resolutivo que emitió la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) en el cual le ordena al PRD renovar todos sus órganos de dirección, tanto nacional como estatales y 
municipales antes del 15 de noviembre. Lo que resulta complejo es que de acuerdo con el estatuto del Sol Azteca, los 

órganos de dirección pueden ser electos por 2 vías: consejos estatales y nacional y por elección directa por medio de 

voto libre y secreto; sin embargo, hay un fallo que dejó sin efecto al padrón de militantes que se manejó hasta mayo de 
2011, y el actual no ha sido validado por el Instituto Federal Electoral (IFE), expuso Porras Pérez. Por lo que señaló que 

la única vía que tiene el PRD para renovar sus órganos de dirección es el Secretariado por medio del consejo estatal 
existente; y entonces sí convocar reuniones seccionales para integrar un nuevo consejo estatal. Recordó que el PRD en el 

estado de Hidalgo ya tenía una ruta planteada, la cual se ajusta a lo ordenado por el TEPJF, en el caso de la renovación 

del Secretariado estatal; al tiempo reconoció que lo que no tenían previsto es la renovación de los órganos municipales. 
Aclaró que en tanto no llegue la fecha del 15 de noviembre, los órganos de dirección estatales y nacional están vigentes, 

motivo por el cual será el consejo estatal actual quien elija al nuevo Secretariado estatal. “El Secretariado sí será electo 
por el actual consejo, que expiró en mayo, pero como hubo un resolutivo del propio consejo se entiende que sigue 

vigente, porque no puedes quedar sin órganos, a partir del 16 de noviembre quedan inhabilitados”. Adelantó que este día 

sostendrán una reunión con la dirigencia nacional a efecto de resolver la ruta a seguir en la renovación de órganos de 
dirección. Asimismo, señaló como fecha probable de consejo estatal donde se emitirá la convocatoria, el próximo 

domingo. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Independiente-En Octubre, sala de Toluca resolverá elección de Mineral de la Reforma: En octubre, la sala 

Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación definiría la elección de presidente municipal de Mineral 

de la Reforma, la cual fue ganada por la alianza PAN-PRD, pero la sentencia de magistrados locales fue a favor del PRI. 
Así lo informó el Partido Acción Nacional (PAN), al agregar que el candidato Luis Baños y el equipo jurídico de la coalición 

se reunieron con los magistrados para exponer que la instancia local, a través de Martha Martínez Guarneros, no analizó 
las pruebas de defensa presentadas.  Conocen del caso: El presidente de la sala Toluca Santiago Nieto Castillo, quien 

ahora analizará el caso, sabe de la serie de movilizaciones ocurridas en Pachuca, "tras el robo del triunfo de Luís Enrique 

Baños", dijo Gonzalo Trejo Amador, encargado de la defensa jurídica del municipio. Inclusive "el magistrado nos comentó 
que ha escuchado las noticias, que ha revisado las notas periodísticas y que conoce el movimiento social que se ha 

gestado en apoyo a Luis Barios". Ante este panorama, "nos encontramos tranquilos porque sabemos que se harán valer 
los derechos de defensa que fueron desestimados en el tribunal local", consideró Trejo Amador. El ex dirigente estatal del 

PAN informó que los magistrados Carlos Morales Paulín y Margarita Favela Berrera también mostraron interés por revisar 
el expediente a detalle y coincidieron necesario analizar las pruebas de defensa presentadas. Se prevé que la resolución 

pueda programarse en octubre, porque en noviembre habrá elecciones en Michoacán y se estarían empatando los 

procesos de impugnación de varios estados. Gonzalo Trejo Amador informó que en próximos días acudirá el equipo 
jurídico del comité ejecutivo nacional y actores políticos de Acción Nacional como el senador con licencia Santiago Creel 

Miranda. (Redacción, página 06) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13893.html
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El Independiente-Petistas confían en repetición de comicios en Xochicoatlán: Líderes petistas confían en que la 

elección de Xochicoatlán tendrá que repetirse, luego de reunirse con magistrados de la sala regional con sede en Toluca 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En el encuentro, los petistas hablaron sobre el recurso 
de revisión constitucional de la elección municipal de Xochicoatlán que tienen en sus manos magistrados del TEPJF. Las 

declaraciones de los petistas contradicen lo dicho por el presidente del comité directivo estatal del Partido Revolucionario 
Institucional Omar Fayad Meneses, quien ha asegurado que de acuerdo con su análisis jurídico el Tribunal Federal le dará 

el triunfo electoral a la coalición que el tricolor encabeza. Alejandro Guerrero, representante ante el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo, aseguró que la visita que realizaron el viernes pasado a Toluca para platicar con los magistrados 
federales les anticipa que se ratificará lo dispuesto por el Tribunal Electoral Estatal, que informó se debe llevar a cabo 

otra jornada para definir en segunda ronda quién deberá ser el presidente municipal en esa localidad. El petista aseguró 
que sólo es cuestión de tiempo para conocer el fallo y prepararse para enfrentar una segunda jornada electoral en el 

municipio, que empataron con la alianza "Juntos por Hidalgo", con mil 659 votos.  (Miguel Ángel Carrasco, página 
07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-Causan baja más de 140 mil hidalguenses al RFE: Pese a las campañas de actualización para renovar las 

credenciales con terminación 03 (cero tres), el Registro Federal de Electores (RFE) dio de baja a aproximadamente 146 
mil hidalguenses que no renovaron su plástico, así lo informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del RFE. La funcionaria 

electoral aclaró que dichas personas se encuentran en la lista de renovación de credencial en la próxima campaña de 
actualización, además de aquellos que hayan cambiado de domicilio. Recordó que la credencial de elector con el último 

recuadro funcionó como documento de identificación oficial hasta el pasado 3 de julio, a partir de esa fecha ya no es 

válida como identificación, además de que tampoco podrá ser utilizada en la elección federal a realizarse en el mes de 
julio de 2012. Cabe señalar que cuando inició la campaña de actualización en el año de 2010, había más de 240 mil 

credenciales con terminación 03 en circulación, por lo que se logró renovar casi el 50 por ciento de dichos plásticos, no 
obstante, se tuvo que proceder a la baja del padrón de más de 146 mil hidalguenses. En enero de este año se tenía en 

circulación 217 mil plásticos con terminación cero tres y al 3 de julio se lograron sacar más de 70 mil de éstos. 
(Verónica Ángeles, primera plana) 

Sol de Hidalgo-Concluye convocatoria para consejeros del IFE: Hoy se cierra la convocatoria para participar en el 

concurso de selección de seis miembros del Consejo Local del IFE en Hidalgo que organizará y realizará, en la entidad, la 
elección de 2012 de presidente de la República, siete diputados y dos senadores de mayoría relativa, y un senador de 

primera minoría. José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo de la Junta Local del IFE en Hidalgo, informó lo anterior, 

señalando que se han recibido solicitudes de ciudadanos interesados, siendo tanto consejeros distritales que han 
participado en procesos electorales anteriores, como cuatro de los seis que conformaron el Consejo Local del IFE en 

Hidalgo. Apuntó que otros más han tenido experiencia en comicios locales y han desempeñado cargos de consejeros para 
el Instituto Estatal Electoral (IEE), lo cual, asevera, es conveniente a fin de un mejor desempeño de los futuros 

responsables de organizar y realizar las elecciones de 2012. No obstante, apuntó que, lamentablemente, hay personas 

que han visto esta oportunidad como una bolsa de trabajo, cuando la finalidad de ser consejero electoral no debe 
tomarse de esa forma, sino como "una actividad cívica donde las personas seleccionadas como consejeros vendrán a 

cumplir esa función durante el procesos electoral. "No serán ni empleados ni funcionarios del Instituto Federal Electoral, 
por lo tanto, considero que la convocatoria va más allá de una bolsa de trabajo y lo digo con toda honestidad y respeto 

para todos, pero sí es importante que los ciudadanos acudan como hasta hoy, teniendo interés de desempeñarse como 
consejero, como un árbitro electoral", apuntó Ashane Bulos. Apuntó que la dieta, no salario, que ganan los consejeros 

electorales será de 10 mil pesos mensuales, al menos en el pasado proceso electoral federal en que se eligieron, en 

Hidalgo, siete diputaciones federales. "Eso es sólo durante el tiempo que dure el proceso electoral, tanto para la elección 
de 2012, como la intermedia de 2015", precisó. Explicó que las solicitudes se organizarán por paquete y serán enviados, 

mañana, al Consejo General del IFE, el cual se instalará la primera semana de octubre a fin de elegir a los consejeros 
electorales propietarios y suplentes de los consejos locales del Instituto, entre ellos los seis titulares y sus supletorios que 

corresponden a Hidalgo. Adelantó que posteriormente se instalará el Consejo General, a finales de octubre, a fin de 

convocar a la ciudadanía a participar en la selección de los integrantes de los siete consejos distritales que integran 
Hidalgo, para que se instalen, a su vez, en el mes de diciembre. (Ojo Política) 

El Independiente-Comicios cerrados posibilitarían instauración de segunda vuelta: De las ocho elecciones que 
se desarrollaron en el país este año, fueron simbólicos los comicios de presidentes en Hidalgo, debido a que casi la mitad 

de los municipios pasaron a manos de partidos de oposición, luego de una jornada electoral altamente competida. Por 

tanto, la disputa entre partidos políticos que se traduce en la mínima diferencia en las urnas, abre la posibilidad de 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/P02-13898.html
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instaurar en la entidad la segunda vuelta, consideró el coordinador regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación Claudio César Chávez. Acotó que San Luis Potosí es el único estado del país que contempla la segunda vuelta 

para procesos locales. Tal figura no sólo debe ser prevista para elecciones de alcaldes sino explorar-se en comicios de 
presidente de la República. Al pronunciar la conferencia Democracia y ciudadanía, como parte de las actividades de la 

Feria Universitaria del Libro (FUL), dio a conocer detalles del estudio que realiza sobre municipios de Hidalgo que 
lograron alternancia el anterior 3 de julio. César Chávez identificó ocho municipios donde la votación se definió por 

menos de 80 yo-tos, con una alta participación del electorado. Final de fotografía; Tuvieron final de fotografía Juárez 

Hidalgo, Alfajayucan, Mineral de la Reforma, Lolotla, Chapulhuacán, Eloxochitlán, San Salvador y Santiago Tulantepec. 
Por ejemplo, en Juárez Hidalgo el PRI ganó con apenas 8 votos sobre los perredistas, mientras que en Alfajayucan, el 

partido Verde Ecologista sacó ventaja a los priistas de 15 sufragios. La coalición priista arrebató Chapulhuacán a los 
perredistas con una diferencia de 57 votos. Mientras que en Eloxochitlán el Partido del Trabajo alcanzó 24 sufragios más 

que los tricolores. En Xochicoatlán hubo empate técnico entre PT-Convergencia con PRI-Nueva Alianza, sin embargo el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo inclinó la balanza hacia los priistas y después los magistrados ordenaron elecciones 

extraordinarias. Además, el PAN ganó con diferencia de 48 votos Mineral de la Reforma, lo que valió al Tribunal Electoral 

de Hidalgo eliminar los sufragios de una casilla y dar el triunfo al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
También cuestionó por qué candidatos se ven en la necesidad de firmar sus compromisos ante notario público, lo que da 

entender que la palabra de los políticos no es confiable para la ciudadanía. (Víctor Valera, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Educación y empleo para combatir la violencia: FOR: A dos días del Quinto Informe del Presidente Felipe 

Calderón, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz indicó que, desde su perspectiva, el Ejecutivo Federal está realizando 

todo su esfuerzo para combatir a la delincuencia, pero de cualquier forma hay que fortalecer las áreas educativa y laboral 
para evitar que los jóvenes se incorporen al crimen organizado. “Quisiéramos que se diluyera el problema, pero lo que ha 

hecho el Presidente es utilizar todos los elementos al alcance, con resultados y gente detenida en los operativos, creo 
que es importante el resultado del Gobierno federal. “Que se elimine por completo no depende sólo del Ejército, sino de 

todas las instancias y la sociedad, en la medida que seamos capaces de mantener a nuestros jóvenes en las escuelas, 
estaremos contribuyendo a eliminar la delincuencia pues, desgraciadamente, los chicos que dejan de estudiar entre los 

16 y 20 años, algunos se integran al crimen organizado. Los efectos (de la delincuencia) están a la vista y se deben de 

combatir a la vista, pero al fortalecer lo educativo y lo laboral se estará haciendo frente a la delincuencia”, dijo Olvera 
Ruiz. El titular del Ejecutivo mencionó que en materia educativa, su gobierno apuesta no sólo a ampliar la cobertura en el 

aspecto de media superior sino también ofrecerles oportunidades laborales a los egresados del sistema universitario. “Se 
debe definir en cuál de estos rubros eso debe de convertirse en algo palpable, por ejemplo en el aumento de la matrícula 

de las instituciones que reciben a los jóvenes y crear alguna donde la demanda sea global”. En lo que se refiere a las 

ofertas laborales, Francisco Olvera reiteró que siguen con el proyecto de reclutar a los egresados de las universidades 
para que se conviertan en profesores de educación media superior y así ayudar a combatir los desempleos entre los 

jóvenes en ese nivel educativo. El mandatario hidalguense reconoció que “otra alternativa, será para darle trabajo a 
aquellos que ya hayan terminado su educación superior en las regiones donde no encuentren una oportunidad laboral, 

pues vamos a aprovechar los bachilleratos para estos jóvenes con un convenio que habremos de realizar con la 

Universidad Pedagógica Nacional, una filial en el estado, les habremos de dar una capacitación pedagógica. “Como en 
México no contamos con una escuela para profesores de educación media superior, los vamos a preparar por este 

convenio. Finalmente, trataremos de evitar la deserción por medio de este convenio con el gobierno federal, todo esto 
nos lleva a mejorar la educación de los jóvenes”, explicó el gobernador. Durante el evento, se explicó que para dar los 

primeros pasos en la realización de estos objetivos, las secretarías de Educación Pública a nivel federal y estatal, firmaron 
un acuerdo para fomentar el programa “Sígueme, caminemos juntos”, el cual pretende abatir la deserción escolar en el 

nivel medio superior, que en la entidad alcanza 15.9 por ciento de la matrícula. El subsecretario de Educación Media 

Superior de la SEP federal, Miguel Ángel Martínez, explicó que este programa se fundamenta en dos ejes: el primero, la 
detección de alumnos que por sus condiciones económicas están en peligro de abandonar la escuela, y por otro, ayudar a 

aquellos estudiantes que ya están por abandonarla no lo hagan, entregándoles estímulos para garantizar su 
permanencia, como son becas. El funcionario federal explicó que además del aspecto económico, otros de los problemas 

que habitualmente se detectan por los cuales hay deserción, son malas calificaciones, embarazos en adolescentes y 

conflictos emocionales con la pubertad. Por otro lado, el gobierno estatal presentó un programa de estímulos dirigidos a 
alumnos sobresalientes. Dicho programa consiste en la entrega de equipos de cómputo a los mejores alumnos de cada 

uno de los dos mil 994 grupos de educación media superior de las instituciones adscritas a la Secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo.  Apoyo decidido ••• Durante la ceremonia en la que Pachuca recibió a la antorcha de los Juegos 
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Panamericanos en su ruta hacia la ciudad de Guadalajara, Jalisco, el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, 

manifestó que este evento deportivo unirá al país en estos tiempos de violencia. “Recibir la antorcha tiene un alto 

significado, esta cita deportiva viene en un momento en el que el país lo requiere, significa unidad, los valores de la 
juventud, es importante para México porque habrá de unir más a nuestro pueblo”. Ante más de 500 alumnos de 

primarias y secundarias que se congregaron en la Plaza Bicentenario para recibir el fuego panamericano, Olvera Ruiz 
deseó a Guadalajara éxito en este evento internacional que albergará atletas de más de 40 países: “deseamos mucho 

éxito a los hidalguenses que habrán de competir, la mejor de las suertes.  “Gracias a los quienes decidieron que Pachuca 

sea una de las sedes para recibir la antorcha de los Juegos Panamericanos”. Olvera Ruiz se comprometió a apoyar al 
deporte, afirmó que en 15 días más presentarán el programa deportivo del sexenio y prometió invertir más recursos para 

este rubro en 2012 para así “alejar a los jóvenes de actividades marginales”. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Proyectan aumentar cobertura: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, anticipó las etapas de la 

estrategia que su administración pondrá en marcha para incrementar la cobertura educativa en Hidalgo. Durante la 

instalación del Comité Estatal de Vinculación de la Educación Media Superior, dijo que de entrada identificarán las 
regiones donde se tenga mayor demanda y dónde ésta se identifique habrá más aulas y un mayor número de grupos 

"sobre todo de nuevo ingreso". Además, plantea el aumento de la cobertura y capacidad de los actuales planteles en 
bachillerato. Otra alternativa será dar trabajo a aquellos jóvenes que ya hayan terminado su educación profesional. Lo 

anterior, explicó el mandatario, a través de un convenio con la Universidad Pedagógica Nacional, donde se pudiera poner 

una estrategia para formar maestros de bachillerato única en su tipo en el país. Todo ello, expuso el gobernador, va a 
llevar a la entidad a aumentar la cobertura y evitar la deserción escolar. "Porque lo más importante que tiene Hidalgo son 

sus jóvenes y es más la gente buena, que los que quieren hacerle daño a la nación". Finalmente, resaltó la gestión que 
lleva a cabo, así como la coordinación con las diferentes instancias para incrementar el número de becas proporcionadas 

y así evitar que por cuestiones económicas, los jóvenes dejen de estudiar. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Busca la ASF desfalcos en 17 cuentas: Hidalgo se encuentra catalogada como una de las entidades con 
índices más bajos en transparencia, según la Auditoría Superior de la Federación (ASF), instancia que coyunturalmente 

aplicará este año 17 auditorías a la cuenta pública de 2010 y seis municipios. Esta percepción de opacidad en la 
administración estatal la finca el organismo dependiente de la Cámara de Diputados, al registrar índices que colocan a la 

entidad en el lugar 23 nacional. Mientras los diputados hidalguenses se alistan para emprender la búsqueda de recursos 

extraordinarios, la ASF informó hace dos semanas que Hidalgo regresó 509 millones de pesos que no fueron ejercidos de 
la cuenta pública de 2009. De acuerdo al Perfil de México a través de Indicadores Claves 2011, Hidalgo carece de 

información fiscal disponible en línea o es poco clara, dice al hablar sobre ese lugar que lo coloca entre los siete más 
opacos del país. A diferencia de otras entidades, ahora Hidalgo enfrentará la revisión de diez cuentas del último año que 

ejerció el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong en fondos importantes, como los de Salud, Regional, de 
Aportaciones para la Educación Básica y Normal, entre otros de alta cuantía monetaria, como el de Seguridad Pública. 

Además, seis municipios serán sujetos a revisión, primordialmente en sus cuentas de infraestructura social, los cuales son 

San Bartolo Tutotepec, Acaxochitlán, Huejutla, Atlapexco, Tepehuacán de Guerrero y Tulancingo. Conforme a los 
resultados de las auditorías practicadas al ejercicio 2009, al menos 509 millones de pesos debieron ser devueltos, al no 

ser aplicados en caminos rurales. Conforme a la información oficial manejada en su página, la ASF da a conocer que los 
índices de opacidad se incrementaron de 2008 a 2009, al descender una posición en la tabla general. El lugar 23 a nivel 

nacional fue otorgado a Hidalgo en honestidad y eficiencia en la generación de infraestructura pública. Mientras, en 

materia de corrupción, la entidad alcanzó la calificación de 7.1 sobre diez. En cuanto a los niveles de gobernabilidad, 
Hidalgo se encontró en 2009 por debajo de la media nacional, entre los nueve más ingobernables del país.(Jorge 

Martínez, página 09) 

El Reloj-Campaña de protestas por altas tarifas de CFE: Con la finalidad de disminuir el excesivo cobro de las 
tarifas eléctricas por parte de CFE, la diputada federal, Paula Hernández Olmos, presentó la campaña nacional “Un millón 

de protestas, 1 gran solución”. Indicó que el objetivo de esta campaña es que se pague una tarifa justa por el servicio 
eléctrico. Mencionó que se recabarán un millón de firmas en todo el país de quienes han sufrido los excesos en las tarifas 

que impone CFE y apuntó que en Hidalgo se pretende recabar al menos 30 mil para posteriormente presentarlas en la 
Cámara de Diputados. Hernández Olmos expresó que una vez iniciado el siguiente periodo de sesiones en San Lázaro se 

creará la Comisión Nacional Reguladora de las Tarifas Eléctricas. “Esto constituye el único remedio republicano y justo 

ante la situación lamentable de la CFE”, sostuvo. Puntualizó que dicha Comisión estaría integrada por siete miembros: un 
representante del gobierno federal, uno del Senado y otro de la Cámara de Diputados y el resto serían personas 

especializadas en el tema del servicio eléctrico. Aseguró que la Comisión Federal de Electricidad ha dejado de ser una 
institución que presta un servicio público para convertirse en una máquina que promueve negocios privados y el alza de 
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permanente de las tarifas de manera indiscriminada. Recordó que en la Cámara de Diputados se han presentado más de 

100 puntos de acuerdo y no existe, dijo, la menor intención del gobierno federal para atender el problema, La legisladora 

hidalguense dejó en claro que la campaña no pretende evitar el pago del servicio eléctrico sino que se pague lo justo. 
(Alejandro Reyes, primera plana) 

El Reloj-Iniciarán reuniones para delinear carteras del presupuesto 2012: El secretario de Planeación y 

Desarrollo, Alberto Meléndez Apodaca, dio a conocer que la semana entrante iniciarán las reuniones con los funcionarios 
estatales para comenzar a integrar las carpetas de proyectos para el Presupuesto de Egresos de 2012. Indicó que se 

reunirá con la Secretaría de Finanzas para revisar las “carteras” que se integrarían al presupuesto que contemplará la 
administración estatal. Expresó que será en la primera quincena del mes de septiembre cuando se tenga ya una 

estimación de los montos que en cada rubro solicite el gobierno del estado a la Cámara de Diputados. El funcionario 
estatal mencionó que se revisará secretaría por secretaría para delinear cada uno de los proyectos que presentará en San 

Lázaro la administración estatal. Entre algunos planes, el gobernador del estado ha mencionado la construcción de un 

sistema de transporte integral en la capital hidalguense parecido al metrobús en el Distrito Federal. Además de que en 
días pasados la administración estatal firmó un convenio con el Instituto Politécnico Nacional (IPN) para construir en el 

estado una nueva infraestructura educativa y tecnológica conocida como Ciudad del Conocimiento. Independientemente 
de los proyectos, Meléndez Apodaca puntualizó que se buscará que exista un aumento en el presupuesto para el año 

entrante. “Como en cada uno de los años se aspira que esto vaya aumentado”, añadió el secretario de Planeación. 

(Alejandro Reyes, página 04) 

El Independiente-Arroyo vendió 13 autos de CDHEH con costo en mercado de 900 mil pesos; solo obtuvo 

200 mil: A casi dos años de asumir la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, Raúl 
Arroyo González vendió dos terceras partes del par-que vehicular propiedad de la institución, y aclaró que sólo obtuvo 

200 mil pesos a cambio, cuando el costo en el mercado de los vehículos rebasa los 900 mil pesos. De acuerdo con 

información proporcionada por la. Comisión, a través de la solicitud de información 00077611, en 2009, año en que fue 
nombrado como nuevo ombudsman de la entidad, la CD-HEH tenía 19 automóviles para la operación de las oficinas 

centrales y las visitadurías, y actualmente sólo tiene seis. A decir del funcionario, ven-dieron "prácticamente pura 
chatarra", a pesar de que las unidades eran una Chevrolet Tahoe modelo 2008, una motocicleta Honda 2002, un Jeep 

Chrysler 2001; siete vehículos Volkswagen Sedan 2002; uno más 1997 y un Shadow Chrysler 1993. Caso aparte es una 

camioneta Nissan X-Trail, cuyo costo en el mercado es de 300 mil pesos y fue adquirida entre 2010 y 2011. Resulta que 
fue robada hace unos meses en la Ciudad de México aunque, por haber sido comprada de contado, no contaba con 

seguro. De acuerdo con estimaciones referentes al precio en el mercado de cada automotor, considerado el año y 
modelo, este diario encontró que la venta de las unidades suma-ría un aproximado de 900 mil pesos. No obstante, 

Arroyo González indicó que lo recabado por la venta de la chatarra fue de apenas 200 mil pesos, de modo que esperan 
que el gobierno estatal les compre nuevas unidades con aportación mínima de la Comisión. Con la venta de las unidades, 

las visitadurías se quedaron sin vehículos para hacer su trabajo, por lo que ahora buscarán apoyo de la Secretaría de 

Finanzas del gobierno estatal para que les ayude a comprar al menos siete unidades. La versión de Arroyo:   Al respecto, 
el ombudsman dijo que las únicas visitadurías que no tienen vehículos para hacer su trabajo son las de Huejutla, 

Zacualtipán y Zimapán. Dijo que el motivo por el cual vendieron los automóviles fue porque estaban en "estado 
lamentable" y les costaba mucho mantenerlos, por lo que solicitaron al comité de adquisiciones la posibilidad de 

venderlos y tramitar crédito que permita cambiar el parque vehicular. Cuestionado sobre el destino de los vehículos, 

Arroyo argumentó que no tenía información a la mano, pero que sólo habían vendido seis autos pequeños, un Jeep, la 
motocicleta y la camioneta de lujo, "imagínese, había uno modelo 1986 y para moverlo tenían que ir por el mecánico y 

también para regresarlo". A pregunta expresa sobre si el dinero obtenido por la venta de la camioneta Tahoe estaba 
incluido en los 200 mil pesos de la venta total "de la chatarra", Arroyo precisó que no fue así, aunque tampoco explicó 

cuánto ingresó por la venta del vehículo ni tampoco para qué se utilizó el recurso. Expuso que la chatarra no se utilizaba 

en la dependencia, por ello fue vendida, pero esperan que el gobierno estatal les dé siete automóviles, ya que los 
necesitan. El parque de 20 vehículos, incluida la camioneta robada, fue constituido en su mayoría por donaciones de la 

Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y el gobierno estatal, otros mas, los menos, adquisiciones propias de la 
Comisión. (Crystall García, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Llegó al Reloj la antorcha de los Juegos Panamericanos: Luego de que el pasado fin de semana, se 
encendiera en la zona arqueológica de Teotihuacán, este lunes, llegó a Pachuca el relevo con la antorcha de los juegos 

deportivos Panamericanos, Guadalajara 2011. La alcaldesa de Pachuca, Edna Geraldina García Gordillo recibió y fue 

partícipe de dicha antorcha, la cual arribó a la Plaza Independencia al filo de las 13:10 horas con los destacados 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13886.html
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13891.html
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deportistas hidalguenses Antonella Bramato, medallista en tenis y el triatleta Eligio Cervantes, quienes portaron el 

símbolo deportivo que llegará al estado sede. García Gordillo señaló que la presencia de la antorcha de los Juegos 

Panamericanos, es una actividad para las y los pachuqueños, “es sumarnos a una actividad deportiva que sirve como 
espacio para conocer y reconocer a los deportistas hidalguenses”. La presidenta municipal de Pachuca, afirmó que la 

antorcha tras recorrer el segundo piso del Reloj Monumental, símbolo de la capital hidalguense donde llevaron a cabo el 
acto de orientar el fuego hacia los cuatro puntos cardinales, “funciona para que más deportistas se involucren y pongan 

énfasis en su deporte y algún día logren portar un símbolo deportivo de nivel internacional”. Durante el acto, que contó 

con la presencia de grupos estudiantiles, desde nivel preescolar hasta universitario, se destacó que previamente México, 
fue sede también en 1955 y 1975, de la máxima justa deportiva continental, que en esta ocasión participarán 

representantes de 42 países. Además las autoridades deportivas, municipales y estatales reconocieron el esfuerzo y 
disciplina de deportistas hidalguenses, cuyo nivel y calidad, les han brindado la oportunidad de formar parte de la 

delegación mexicana: Ana Nayelly León Florida y Nabor Castillo Pérez, en judo, Ericka Gómez Lozada en baloncesto, 
además de Antonella Bramato y Eligio Cervantes. Por último, se estima que una vez que concluya el recorrido 

programado, luego de visitar las principales ciudades de toda la República Mexicana, habrán participado un total de tres 

mil 200 corredores en los relevos de traslado de la antorcha. (Yina Bautista, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-México paga tu tregua al crimen: Calderón a Fox: El presidente Felipe Calderón respondió a Vicente Fox 

que los criminales ya tuvieron amnistía y tregua demasiados años en el pasado y ahora se pagan los costos de haberlos 
dejado crecer, porque en la “medida que no se actuó con determinación sobre los criminales, estos fueron 

expandiéndose en redes en todo el país”. Además, entrevistado por Carlos Loret de Mola en Primero Noticias, el 

mandatario federal negó que la violencia del crimen organizado sea atribuible a la acción de su gobierno. “Lo que 
estamos viendo es una descomposición de cárteles que fueron penetrando sin que se les hiciera resistencia seria. Yo creo 

que hay quien pensó que a lo mejor no pasaba nada si los dejaba uno en paz, no meterse con ellos; esa era la filosofía 
que imperaba y resulta que ahora (los criminales) se están queriendo apoderar de nuestra sociedad y no lo vamos a 

permitir.  “Si a mí me dicen que la solución es „mejor no te metas con ellos, déjalos en paz‟, yo no voy a permitir, 
definitivamente, que sigan extorsionando a la gente, ejecutando su violencia con tanta saña, enfrente de todos nosotros, 

que deambulen impunemente camionetas con fusiles de alto poder por las calles, por las carreteras, que secuestren a la 

gente, que extorsionen comerciantes, no lo voy a permitir. Estoy absolutamente determinado a eso”, sostuvo. A pregunta 
expresa respecto a qué le diría a Fox y a quienes piensan como el ex mandatario, Calderón cuestionó: “Imagínate que en 

este momento a los criminales que lanzaron la gasolina ahí en este lugar (casino Royale) de la manera más cobarde, 
ruin, les demos amnistía y los dejemos libres, es que… qué.. ¿qué es eso? O sea, no sé cuáles sean las ideas y 

fundamentos de eso. Yo creo que para amnistía y tregua con los criminales ya tuvimos demasiados años y ahorita 

estamos pagando las consecuencias de haberlos dejado crecer”. El jefe del Ejecutivo aseguró en la entrevista que, como 
ocurrió con los responsables de los asesinatos en Villas de Salvárcar, en Ciudad Juárez; de las narcofosas en San 

Fernando, Tamaulipas, y de los homicidios de jóvenes en Morelos, “vamos a dar” con los responsables del incendio en el 
centro de apuestas, que causó la muerte de 52 personas. Respecto a un posible cambio de estrategia, el mandatario 

reiteró que ha estado abierto a revisar o cambiar lo que sea de la lucha por la seguridad, pero destacó que la esencia de 

las propuestas de diversos actores no es distinta de lo hecho por el gobierno federal. Reunión con empresarios El 
presidente Calderón habló ayer con empresarios de Nuevo León del ataque al casino Royale, del reforzamiento de la 

presencia federal y de “medidas adicionales de seguridad” en la entidad. Adrián Sada, de Vitro; Armando Garza Sada, de 
Alfa; Eduardo Garza, de Frisa; Enrique Zambrano, de Proeza; Eugenio Garza Herrera, de Xignux; Federico Toussaint, de 

Lamosa; Francisco Garza Zambrano y Lorenzo Zambrano, de Cemex; José Antonio Fernández, de Femsa; Ricardo Martín, 
de Soriana, y Tomás González, de Cydsa, acudieron ayer a la residencia oficial de Los Pinos. El mandatario les indicó que 

México podrá consolidar el país seguro y justo que quiere cada mexicano con el trabajo conjunto entre sociedad y 

gobierno ,“donde cada cual asuma las tareas que le corresponden”. También garantizó que su administración continuará 
apoyando a los gobiernos estatales y municipales para avanzar en la profesionalizacion, depuración y equipamiento de 

sus cuerpos policiacos. En un comunicado se informó que “los empresarios expresaron su reconocimiento a Calderón y 
reiteraron su apoyo en la lucha por la seguridad de todos los mexicanos”.  (Lorena López, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que hoy, de nueva cuenta, el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, encabezará la rueda de prensa para 
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presentar a los cinco presuntos responsables de los hechos del jueves en el casino Royale de Monterrey. 

Medina sabe que, como pocas veces en la historia reciente, está a punto de acreditar un acierto policiaco del tamaño de 
las grandes series de televisión. Y quiere estar presente. 

Que el dueño del casino Royale, Raúl Rocha Cantú, se presentará a declarar en los próximos días ante la Procuraduría 
de Justicia de Nuevo León, para dar su versión sobre la masacre ocurrida el jueves. 

El empresario no ha salido de Monterrey y, aunque aún no recibe citatorio de la Procuraduría, acudirá a declarar una vez 

que disminuyan las críticas contra su establecimiento. 

Que, contra los pronósticos de muchos, le fue dictado el auto de formal prisión al poderoso notario 106 de Monterrey, 

José Garza de la Garza, y a su contador Patricio Zambrano. 

Garza de la Garza se convertirá así en uno de los presuntos delincuentes de cuello blanco de mayor calibre en prisión. 

Se le acusa de haber defraudado 28 millones de dólares en un proyecto inmobiliario a la empresaria Gina Díez Barroso. 

Que la maniobra de Alejandro Encinas y sus aliados para anunciar su regreso al Palacio Legislativo de San Lázaro y 
destaparse como aspirante a presidir la mesa directiva de la Cámara de Diputados dejó pasmados a los legisladores de la 

corriente de Los Chuchos. 

El gallo de Los Chuchos, Guadalupe Acosta Naranjo, alzó antes la mano para competir por esa posición, pero hasta 

hoy no es bien visto por la mayoría priista, determinante en esas decisiones parlamentarias. 

Que el gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, puso las cartas sobre la mesa: apoya la candidatura de 
Ernesto Cordero a la Presidencia por parte del Partido Acción Nacional, pero no a José Ángel Córdova Villalobos 

como aspirante a la gubernatura de ese estado. 

Quizá por eso el secretario de Salud renunciará hasta el 27 de septiembre, prácticamente cuando ya se hayan definido 

los cuadros de elección. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Diálogos en la Feria Universitaria del Libro: La inauguración de la vigésima cuarta edición de la Feria Universitaria 

del Libro (FUL), no sólo tuvo como novedad el cambio de sede, que ya no se instalará más en los portales de la plaza 
Juárez, sino que ocupará el poliforum Carlos Balmori de ciudad universitaria, además permitió destensar las relaciones 

entre autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y el gobierno estatal, generadas por el 
cierre de la gasolinera Servi-Garza, cuya propiedad reclama la propia universidad, aunque se especula que pertenece al 

presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán. La ceremonia inaugural fue la ocasión para los halagos 

mutuos. Por un lado, el rector de la UAEH reconoció el apoyo del gobierno y del gobernador Francisco Olvera Ruiz. En 
contraparte, el secretario de gobierno Fernando Moctezuma Pereda también elogió el trabajo de los universitarios. No 

sólo eso, como el rector estaba sentido con el gobierno, se generó un encuentro privado con el encargado de la política 
estatal, para intercambiar puntos de vista y, dijo un reconocido político pachuqueño, para no generar más problemas 

entre la universidad y el gobierno. Fue notoria la ausencia del presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa. Hasta 

ahora el caso de la gasolinera, que tensó la relación entre el gobierno y la universidad, no ha terminado y el asunto está 
en manos del secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos, quien no ha respondido aún al reclamo de los 

universitarios para que se reabra el negocio universitario, cuya propiedad queda poco clara, al surgir nombres de 
particulares como promotores de ese negocio y no la universidad como tal. (Carlos Camacho, página 03) 
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El Reloj-La Hora en Punto-Huasca la manzana de la discordia: El Partido Nueva Alianza, convocó al iniciar esta 

semana, a la realización de algunas movilizaciones, para manifestar públicamente su rechazo a la decisión del Tribunal 

Estatal Electoral, respecto a la pasada elección municipal en Huasca. A decir de su dirigente en Hidalgo, Fernando Flores, 
estos eventos serán tanto en el Pueblo Mágico en disputa, como en la capital del estado y desde luego en Toluca, sede 

de la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Tan solo hace unas semanas, la dirigencia 
del PANAL en Hidalgo, convocó a una marcha en el sur de la ciudad para defender sus triunfos en la pasada contienda, 

dicha manifestación hubiese pasado como cualquier otro evento político, de no ser por las consecuencias negativas que 

en materia de vialidad ocasionaron en Pachuca. Pero el asunto, no es si los militantes o simpatizantes de esta 
organización política celebran o marchan, pues al final de cuentas, no hacen más que ejercer sus derechos 

constitucionales; lo interesante, es analizar a manera de prospectiva, la relación que habrá de tejerse entre el PRI y 
Nueva Alianza para el 2012. Recién, sostuve una conversación con Fernando Flores, líder del partido magisterial, y entre 

otros temas que abordamos, le recordé páginas como las escritas por Elba Esther Gordillo y Roberto Madrazo. La serie de 
desencuentros entre ambos personajes, que en su momento llevaron las riendas del Partido Revolucionario Institucional, 

no hicieron otra cosa que ubicarlos en el lugar que les correspondía en la historia, pues al término de sus 

confrontaciones, cada uno salió derrotado, al quedarse sin la posibilidad de arribar a Los Pinos, aspiración tanto de 
Gordillo, como de Madrazo. Aquel conflicto, tal vez innecesario fue entre personas; hoy a casi tres meses de las 

elecciones en Hidalgo, hay una confrontación de instituciones, que colocan tanto al PRI, como al PANAL, en escenarios 
similares a los del PAN y el PRD. En la charla, pregunté a Fernando Flores si estarían dispuestos a "jalar la liga hasta 

reventarla" para quedarse con la alcaldía de Huasca, sobre todo, cuando en escasos tres meses, comenzará el proceso 

para suceder a Felipe Calderón. Y, sin despreciar el pastel que representaría para el PANAL, aliarse con el PRI en torno a 
su candidato presidencial, dijo que entrarían a una coalición "forzada", porque finalmente admitió que "son 

institucionales". Creo que Huasca para el PANAL es importante, pero más importante será cuidar los intereses de la 
maestra que no se arriesgará a retroceder en el camino andado.  (Edmundo Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que la renovación del PAN en Pachuca avanza a marchas forzadas, aunque silenciosas, por lo que ya se manejan 
algunos nombres para llegar a la dirigencia municipal, entre los que destacan el regidor por Pachuca, Alejandro Juárez, 

Rubén Muñoz y Alberto Moctezuma, hermano del delegado federal de Segob e impulsor del grupo “Amigos de 
Cordero”. Dicen que este último aspirante es el bueno, pues hay quien dice que Alfredo Moctezuma desde ese puesto 

consumaría su aspiración a una diputación federal. 

Que quien está muy triste es la coordinadora del grupo “Amigos de Lujambio” en Hidalgo, Roxana Montealegre, a 

quien se le acabó la chamba después de que su gallo declinara ayer ir por la Presidencia de la República. Dicen que lo 
único que la mantiene con una sonrisa es que ahora sí podrá dedicarse de lleno a estudiar los problemas de Pachuca 

para que cuando llegue al cabildo en la próxima administración sepa cuáles son las quejas de los pachuqueños, en lugar 

de andar haciendo proselitismo. 

Que el líder de la CNC de Huejutla, Genaro Susana, fue detenido este fin de semana por policías municipales por 
conducir completamente alcoholizado su auto sobre las calles de este municipio. Dicen que lo bueno fue que no causó 

ningún accidente por la rápida detección de los elementos policiacos quienes lo descubrieron. 

Que hablando de Huejutla, dicen que algunos regidores electos ya se andan promocionando en las redes sociales, en las 

colonias y comunidades colgándose del tema del casino en Monterrey. Dicen que como no hay casinos en Huejutla, 
prometen a los pobladores que revisarán los salones de fiestas y las cervecerías, pues tampoco hay antros. Ojalá y no 

sea nada más aprovecharse de la grave situación por la que pasa el país y se quieran aprovechar de la gente. 

Que para que la gente asista más a la Feria Universitaria del Libro esta noche se realizará un concierto gratuito. Lo que 

no pensaron los organizadores es que para esa hora las carpas y exposiciones de libros ya no estarán en exhibición por lo 
que el cometido principal de acercar la lectura al público volvió a fallar. Dicen que para llenar las presentaciones se les 

ofrece a los alumnos de la UAEH puntos de más en las calificaciones. x(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“Es un gran orgullo para mi que me hallan elegido para encender el pebetero, me siento muy contento, se siente ya la 
vibra de Juegos Panamericanos.” 

Nabor Castillo, deportista hidalguense, sobre la llegada de la antorcha Panamericana a la ciudad de Pachuca.  

“Falló el material, es un polietileno, el material falló. Estamos en un operativo para ver en qué condiciones se encuentran 
el resto.” 

Eliseo Ramírez, secretario de Obras Públicas de Pachuca, sobre las fallas en los registros de drenaje y cableado 
telefónico. 

“Se acumulan protestas, reclamos y gestiones y no parece haber la menor intención del gobierno para atender este 

problema.” 

Paula Hernández Olmos, diputada federal por el PRI, sobre su denuncia ante los cobros excesivos que hace la CFE a 

los pobladores de Hidalgo. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que vaya sorpresa se llevaron los universitarios madrugadores en la capital hidalguense, pues los 

alrededores de las oficinas de la UAEH amanecieron cubiertos de un panfleto donde se critica la presunta designación de 
una nueva planilla de dirigentes de los trabajadores administrativos. De inmediato se comisionó a algunos empleados 

para que retiraran los papeles, y aunque recogieron la mayor parte, algunos quedaron a la mano de quien quisiera 
hacerse de uno. 

que en la lista no oficial de aspirantes del PRI a las candidaturas a diputados federales se encuentra Fernando 

Moctezuma, secretario de Gobierno estatal, de quien se comenta que trabaja para hacerse de la nominación por el 
distrito de Tula. Moctezuma, dicen los conocedores, no tiene un rival fuerte dentro de su partido. Falta saber quiénes 

aspirarán por el PAN y PRD. 

que en temas relacionados con la Caasim, existe extrañeza porque Aracely Velázquez, eterna líder sindical de la 
dependencia, no da trazas de buscar su relevo. Los señalamientos indican que Velázquez nunca ha convocado a 

renovar esa dirigencia, como lo marcan los estatutos. Lo peor, señalan, es que todos aquellos trabajadores que aspiran al 

puesto y que reclaman la democratización del sindicato terminan en otras dependencias o de plano fuera del trabajo. 

que luego de que las autoridades administrativas estatales dictaminaran el derribo de una caseta de vigilancia a una 

zona del fraccionamiento San Javier, en Pachuca, muchos pensaron que el acceso estaría franco para todos. La 

realidad, sin embargo, es otra, pues no hay caseta, pero unos metros adentro de esa calle los vigilantes siguen 
restringiendo el paso de automovilistas día y noche, resguardados por ¡una casa de campaña! 

que haciendo gala de su falta de tacto, el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, trató en plena 

sesión de Cabildo un tema qué tiene que ver con la honorabilidad de una trabajadora del ayuntamiento. Y es que sin 
mayores pruebas que el dicho del superior de la señalada, el alcalde la “acusó” de estarse besuqueando en horario de 

trabajo. ¡Qué barbaridad! 

que colgados de la brocha se quedaron por lo menos tres panistas de Hidalgo al renunciar Alonso Lujambio a su 

pretensión de buscar la candidatura a la Presidencia de México. Entre los damnificados, se encuentras dos 

damas:Roxana Montealegre (regidora electa) y Sonia López (actual regidora en Pachuca); además, el joven Jorge 
Lugo(dirigente juvenil estatal), quienes abiertamente apoyaban al titular de la Secretaría de Educación Pública. 

(redacción, página 03) 
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Uno más uno-Pachuquillas: La Secretaria del Trabajo, Mayka Ortega, encabezó la entrega de registros a sindicatos de 

Tetepango, agua Blanca y Atotonilco el Grande, además de la toma de nota de la agrupación de Huejutla. Actualmente 

un total de 54 alcaldías cuentan con sindicatos de trabajadores al servicio del municipio, que agrupan a más de 4 mil 
empleados… (redacción, primera plana)  

Independiente-El Socavón: La grave inseguridad que vive México reclama el compromiso de legisladores para aprobar 

normas necesarias para combatir al crimen organizado… ¿Tendrán el valor, o les vale? (redacción, primera plana) 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que los operativos realizado por la alcaldía de Mineral de la Reforma para clausurar bares 

que operan fuera de la legalidad son positivos, pero mucha gente se pregunta qué hacen las autoridades de este 
municipio para meter en orden a los antros instalados en el famoso “Corredor de las caricias”. 

Y es que los “table dance” de la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún siguen operando con toda “normalidad”, pues 

al parecer nadie se atreve a hacerles una visita de inspección. 

La presidencia municipal de Pachuquilla ya anunció que los operativos “se continuarán realizando de manera 

aleatoria y sorpresiva”, con el propósito de verificar que los establecimientos respeten lo establecido en sus licencias 
de funcionamiento. A ver si es cierto. 

En Radio Pasillo se comenta que los olores fétidos que emanan por desperdicios y agua contaminada de los puestos de 
comida ubicados en los alrededores del Hospital General y la Central de Abasto de Pachuca, no cesarán hasta que los 

inspectores municipales cumplan su trabajo. 

A decir de comensales y transeúntes, el problema no termina porque los supervisores no obligan a los comerciantes a 

implementar medidas en materia de salubridad. Y todo, dicen, por un “entre”. 

Con interferencia, los habitantes de la capital hidalguense se despertaron por el perifoneo contratado por la 

multidemandada Comisión Federal de Electricidad (CFE), quien utilizó el referido medio para “conminar” a los usuarios a 
realizar su pago, pues en caso de no hacerlo antes de las 10:00 de horas serían privados del servicio. 

Suena en Radio Pasillo que previo al relevo de la Antorcha de los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara, el 

ayuntamiento capitalino no tenía listo el programa que presentaría en la plaza Independencia, pues ni los zanqueros 

habían confirmado su participación y faltaban 30 minutos para dicho acto. 

(redacción, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Meléndez: El secretario de Planeación y Desarrollo del gobierno estatal mantiene un buen perfil dentro 

de la administración pública, pues está al tanto de las obras pendientes para la entidad y que sin duda habrán de 
favorecer a los hidalguenses; en ese sentido Meléndez Apodaca sigue atento a las labores correspondientes al tren 

suburbano, proyecto que de igual manera beneficia 

Abajo-Julio C. Ángeles: Casi para concluir el trienio, el alcalde de Atotonilco de Tula está envuelto en una situación 

incómoda, pues ante la construcción del puerto seco en aquella región, surgió un asunto en el cual queda en entredicho 
su honradez. Ello porque no sólo rechaza los acuerdos con su homólogo de Tepeji del Río, sino porque antepone sus 

propios intereses a los del pueblo.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAMBIO 

Los grillitos comentan que está próxima la salida de Julio Valera Piedras de la delegación federal de la SEP 

en Hidalgo. A pesar de que la delegación es modelo nacional por ser una de las primeras en alcanzar metas y 
desarrollar programas, la política federal en estos cargos sigue una línea partidista y no de resultados o perfiles. Según 

los enterados el cambio está próximo. 

SINDICATOS 

En la Universidad Autónoma se rumora que los altos jerarcas ya no están contentos con la actuación del 

sindicato docente. Hay muchos rumores y los grillitos no paran de cantar, ya que el murmullo de moda refiere una 
purga a fondo o de plano la desaparición del esquema gremial que opera en esa casa de estudios. 

FESTEJOS 

Las autoridades estatales y del ayuntamiento de Pachuca ya tienen muy adelantados los trabajos para 

organizar y desarrollar una serie de festejos conmemorativos a la Independencia de México. Además de la 
tradicional ceremonia del grito la noche del 15 de septiembre y el tradicional desfile del 16,  existe el proyecto para 

desarrollar otras actividades alusivas en las que la población podrá tomar parte. 

CFE 

La diputada federal Paula Hernández Olmos encabeza una batalla para lograr que la Comisión Federal de 

Electricidad modifique sus políticas de cobro, ya que la intransigencia y el abuso son, según lo que 
comenta, las principales características de la empresa. Miles de ciudadanos en todo el país sufren con cobros 

excesivos, mal servicio y falta de atención por lo que la legisladora llevará a la máxima tribuna del país su protesta y 

propuestas para mejorar la condición de la población ante la CFE. En el marco de la rueda de prensa para dar a conocer 
lo anterior, la legisladora federal hidalguense respondió a los grillitos que definitivamente le gustaría ser 

senadora, pues es una servidora pública de tiempo completo; aunque reconoció que el escenario político 
parece muy complejo en este momento. 

(Redacción, página 02) 

Vía Libre-Deslinde…  

Agustín Sosa, de Porro a secretario: Hermano menor del jefe del clan que controla la Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo (UAEH), Agustín Sosa Castelán al ser expulsado del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 

Monterrey (ITESM) se convirtió en serio problema para Gerardo Sosa Castelán, quien lo ubicó en la Preparatoria 2 de 
Tulancingo, y para protegerlo lo convirtió en presidente de la sociedad de alumnos. Lo más sobresaliente de Agustín 

Sosa, en esa etapa fue encabezar la quema de la presidencia municipal de Tulancingo, pistola en mano el 22 de 
septiembre de 1985, para justificar la desaparición de de poderes municipales, para más tarde ser impuesto como 

presidente de la temible Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH), etapa en la que superó los abusos y 

excesos de sus antecesores. Baste recordar el secuestro de 120 autobuses el 11 de octubre de 1988, para exigir un 
descuento del 50 por ciento en el pasaje para estudiantes; pero en realidad era para liberar a Rafael Lobatón, subdirector 

de la policía de Tulancingo, que colaboró en el asalto a la alcaldía de Tlanalapa y, el homicidio de un funcionario de 
Teléfonos de México, del cual se responsabilizó a Álvaro Rubio González “El Cuervo”. Más tarde en 1990, en el exilio 

político que por 9 meses vivió Gerardo Sosa, previo a la selección de candidatos a alcaldes del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Agustín Sosa, quiso asumir la jefatura del entonces Grupo Universidad; más tarde lo único que 
alcanzó fue ser subdelegado de cultura en el ISSSTE de Hidalgo y luego en Tamaulipas y años después enviado a 

estudiar a España. A su regresó Gerardo Sosa, lo colocó en el Sindicato de Personal Académico (SPAUAEH) y después 
como director de la Preparatoria 2; donde tensó el ambiente y ahora secretario académico del Instituto de Ciencias 
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Sociales y Humanidades (Icshu), donde su estilo y temperamento han generado conflictos. Tal vez por ello Gerardo Sosa, 

ha pensado en él para la secretaría del ayuntamiento de Tulancingo, ahora que el neopanista Julio César Soto Márquez, 

tomé posesión como presidente municipal, así cobra el apoyo que le dio y evita las incomodidades que le causa su 
hermano menor, a las que parece no acostumbrarse. (Alberto Witvrum, página de internet) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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